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RELEVE DE DECISIONS DU CONSEIL D’ADMINISTRATION  

DU 12 juin 2024 

La présentation des différents points est transmise en annexe 
Décision Responsable Suivi 

Approbation de l’ordre du jour et du relevé de décision de la réunion précédente 

Approbation P. Grimbert 
Envoi du relevé de décisions 

aux adhérents 

 Statuts du SMC : – actualisation si nécessaire et travail sur la mise en place des 
administrateurs stagiaires. Modalités de travail 

• Contexte :  
- Lors du bilan de mandature, il a été proposé de mettre en place un système 

d’administrateur stagiaire en vue d’assurer la transmission d’une mandature à l’autre. 
- Par ailleurs, le rachat de Courvoisier par Campari conduit à réfléchir à nouveau sur les 

statuts du SMC 
• Proposition : il est proposé de réunir le GT Statuts SMC.  
A ce jour les membres du GT statut sont : Charles Boinaud, François Legrelle, Florent Morillon 
et Philippe Jouhaud 
• Discussion 
Les administrateurs s’accordent sur l’importance que la cohésion actuelle des membres du 
SMC perdure dans le temps. En vue des départs en retraite, des changements de poste, il est 
important que les éventuels futurs membres du SMC puissent participer à certains 
évènements, voire certains CA, afin de les sensibiliser à l’importance des discussions et 
décisions collectives 
Décision :  

• Validation de la proposition de réunir le 
GT statuts.  

• Modification des membres du GT : 
Richard Costa Savelli remplace Florent 
Morillon 

T.Métais 

• Réunir le GT statuts 

• Avoir une proposition de 

modification d’ici juillet 

Stratégie Etats Unis : Recommandations des experts affaires publiques 

Contexte :  
• USA : 1er marché mondial du Cognac 
• Filière vulnérable aux fluctuations internationales 
• Rappel : Mandature Trump 1 : escalade de tarifs douaniers et de mesures 

protectionnistes 
• Risque : Réélection de Donald Trump; Escalade des conflits commerciaux avec la 

Chine 
Le SMC a travaillé en lien avec les affaires publiques à un plan d’action stratégique 
Objectifs : 
• Nécessité de créer un lien entre les filières des spiritueux US et Françaises 
• Pérenniser l’absence de droits de douanes pour l’exportation de cognac vers les 

USA, revaloriser la relation d’interdépendances entre les secteurs 
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 Le plan proposé distingue  
- les cibles institutionnelles France – Europe et USA qui doivent être approchées 

sous lead FEVS – BNIC en partenariat avec Spirits Europe et DISCUS 
- le développement des relations avec les producteurs américains business to 

business : Création d’une alliance entre entreprises Cognac – US  long terme pour 
défendre nos intérêts communs 

• Discussion : 
- La cellule de crise Chine a très bien fonctionné, il sera intéressant de réitérer ce 

format au niveau des US. 
- Le marché européen intéresse de plus en plus les producteurs américains. Un 

échange sur le long terme avec eux est important, puisque seule la base 
américaine pourra avoir de l’influence sur l’administration américaine 

- Suggestions :  
o Inclure les gros distributeurs dans la stratégie 
o Budgétiser le déplacement et les à-côtés, afin d’avoir une vision globale.  

 Les Maisons pourraient contacter les membres de leur groupes aux USA pour 
tester leur intérêt potentiel envers une telle démarche + tester auprès de 
BrownForman qui pourrait en outre favoriser une première introduction via 
leur société de distribution en France. 

Décision :  

•  Validation sur le principe de la stratégie. 
Une présentation plus complète, affinée 
et budgétisée sera faite lors du prochain 
CA 

T. Métais/ P. 

Grimbert  

• Réunion des AP afin 

d’avancer sur une stratégie 

plus complète, budget à 

définir. 

Représentants SMC au CA de la FFS – retour du CA du 4 juin 

• Renouvellement du Conseil d’administration de la FFS le 4 juillet. 
• Candidats : 

o Titulaires : Florent Morillon et François Le Grelle 
o Suppléants : Charles Boinaud et Tatiana Métais 

 
Retour du CA de la FFS : 
• Evolution de l’équipe et réorganisation 
• Proposition de formations payantes sur la comptabilité matière, mais également 

accompagnement personnalisé et gratuit par Jocelyn de Villeneuve, sur 
différentes thématiques ( raison d’être, stratégies d’entreprise…) 

• Concrétisation de la Maison des Vins et Spiritueux, entre la FEVS, la FFVA, la FFS 
et l’UMVIN. L’objectif est la coordination, et la concertation sur les sujets 
communs.  

• Pour rappel : Bilan du SIA 2024, avec une montée en puissance du stand de la FFS, 
et des rencontres politiques. Le partenariat du SMC est intégré dans le budget du 
SMC 

• Feuille de route Prévention & Modération, association créée par la FFS/les 
Brasseurs et la FFVA. L’objectif général est de faire de P&M un acteur crédible de 
la prévention 

• Autres sujets environnement : Révision de l’arrêté sécheresse, PPWR, évolution 
de la loi AGEC… 

Décision :  Validation des candidatures 
T. Métais/P. 

Grimbert 

 
Information à envoyer à la 

FFS 

Questions diverses – Millésimes et traçabilité, point d’avancement et prochaines étapes. 
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Contexte  
Le sujet de la traçabilité est récurrent et primordial pour la filière. La note de la DREETS d’aout 
2023 a plongé nos opérateurs dans plus d’insécurité et il devient urgent qu’une 
règlementation nationale permette l’harmonisation, et évite les dérives locales.  
Proposition : remettre le sujet en priorité au niveau des services du BNIC => porter en 
question diverse lors du comité permanent du BNIC 

Décision :  Validation de la proposition 

T.Métais/Hervé 

Bache 

Gabrielsen 

QD à remonter au prochain 
CP 

Questions diverses – Organisation d’un moment convivial SMC 

Compte-tenu du contexte compliqué, il est proposé de réunir nos adhérents afin d’expliquer 
les décisions prises dans les enceintes du BNIC, d’échanger sur la situation économique et les 
difficultés qu’ils rencontrent et la façon dont le SMC pourrait les accompagner. 
Proposition de date : semaine du blues passion  
Décision : Validation de la proposition. 

Date retenue : le 4 juillet en « pré-

soirée » 

Equipe SMC Invitation et Organisation 

Question diverse : Travail sur la contenance en métaux lourds de nos vinasses 

La contenance en métaux lourds de nos vinasses nous empêche d’utiliser nos digestats de 
méthanisation pour la fertilisation de nos terres. La partie de la cucurbite en cuivre pourrait 
être en inox 316, afin de diminuer voire faire disparaitre les traces de métaux lourds, ce qui 
nous permettrait d’utiliser ces digestats comme engrais, plutôt que de procéder à leur 
enfouissement comme des déchets toxiques. 
Nous devons rechercher une confirmation auprès de Revico et du BNIC de la contenance de 
métaux lourds dans les digestats de méthanisation et les vinasses. 
 
Décision : Voir avec les experts si le 
problème est identifié, le confirmé 
scientifiquement et étudier les solutions 
possibles.  

T. METAIS  
Confirmation auprès de 
REVICO, et du BNIC 
Contacts experts.  

 

Prochaine Réunion du Conseil du SMC : 9 juillet 2024 


